



Vincentiana

Volume 48
Number 4 Vol. 48, No. 4-5

Article 33

7-2004

Travail accompli par la Commission Preparatoire pour la XLe Assemblee Generale (2004)

Manuel Ginete C.M.

Follow this and additional works at: <https://via.library.depaul.edu/vincentiana>

 Part of the [Catholic Studies Commons](#), [Comparative Methodologies and Theories Commons](#), [History of Christianity Commons](#), [Liturgy and Worship Commons](#), and the [Religious Thought, Theology and Philosophy of Religion Commons](#)

Recommended Citation

Ginete, Manuel C.M. (2004) "Travail accompli par la Commission Preparatoire pour la XLe Assemblee Generale (2004)," *Vincentiana*: Vol. 48 : No. 4 , Article 33.

Available at: <https://via.library.depaul.edu/vincentiana/vol48/iss4/33>

This Article is brought to you for free and open access by the Vincentian Journals and Publications at Via Sapientiae. It has been accepted for inclusion in Vincentiana by an authorized editor of Via Sapientiae. For more information, please contact digitalservices@depaul.edu.

Vincentiana, juillet-octobre 2004

Rapports à la XL^e Assemblée Générale

Travail accompli par la Commission Préparatoire pour la XL^e Assemblée Générale (2004)

par Manuel Ginete, C.M.

Membre de la CPAG 2004

5.VII.2004

Introduction

Dans sa lettre du 8 juin 2002, le Supérieur Général de la Congrégation de la Mission, le Père Robert Maloney, convoqua officiellement la 40^{ème} Assemblée Générale, à Rome, des 5 au 29 juillet 2004, avec les thèmes suivants :

« Notre identité vincentienne aujourd'hui, après avoir vécu 20 ans les nouvelles Constitutions : Évaluation et trois défis pour l'avenir »¹.

Dans la même lettre, le Père Maloney annonça la nomination de la Commission Préparatoire (CPAG 2004), avec les membres suivants :

Corpus Delgado (Zaragoza)

Manuel Ginete (Philippines)

Jorge Pedroza (Mozambique)

John Sledziona (New England)

Simão Valenga (Curitiba)

Cette commission travailla en deux sessions, la première en juin 2002 et la deuxième en décembre 2003. Ce qui suit est un bref compte rendu des tâches et accomplissements de cette Commission.

Première Session

La première rencontre de la Commission se tint à la Curie Générale, des 3 au 9 juin 2002. L'objectif de cette session était, de manière générale, d'être attentif aux principaux intérêts de l'Assemblée Générale, comme indiqué dans les Constitutions aux chapitres 137-142, et

¹ Cf. *Vincentiana* 46 (2002) 132-133.

de manière plus spécifique, d'aider les Provinces à préparer leurs Assemblées Domestiques et Provinciales. Pour accomplir ces objectifs nous nous sommes tout d'abord penchés sur les thèmes de l'Assemblée Générale, en étant attentif aux possibles directives à donner pour évaluer notre appréciation des Constitutions depuis 20 ans ainsi que les principaux défis que la Congrégation aura à relever dans l'avenir. Nous avons également considéré les points soulevés dans l'évaluation de la dernière Assemblée Générale de 1998², comme le Directoire, l'emploi du temps, la liturgie, les activités Sociales, les Postulats, etc.

À la fin de la première session, ce qui suit avait été accompli³:

1. **Document de Consultation** à l'usage des Assemblées Domestiques et Provinciales. Ce document est principalement constitué :
 - De questions sur l'évaluation des aspects de notre vie (vocation, activités apostoliques, vie communautaire, vie spirituelle, formation, coresponsabilité, subsidiarité, participation active, et biens temporels).
 - Également des questions sur les principaux changements dans l'Église et la Société durant ces vingt dernières années ; avec aussi des questions sur trois défis pour l'avenir de la Congrégation de la Mission⁴.
 - D'un Processus suggéré pour conduire les Assemblées Domestiques et Provinciales.
 - Enfin, de quelques recommandations pratiques sur la transmission des réponses provinciales à la CPAG.
2. Tout cela accompagnait notre **Lettre aux Visiteurs** (du 30 juin 2002), avec deux suggestions, une pour le Certificat de l'élection des Délégués à l'Assemblée Générale et l'autre pour la présentation des Postulats à l'Assemblée.

² Une évaluation plus récente de la mise en œuvre des engagements de l'Assemblée par les Provinces fut faite lors de la rencontre des Visiteurs à Dublin, en juin 2001.

³ Cf. *Vincentiana* 46 (2002) 132-143.

⁴ Bien que le thème de AG ne parle que d'une évaluation et de trois défis, la Commission Préparatoire pensa qu'il était plus facile d'apprécier notre tentative de vivre les nouvelles Constitutions et d'envisager les défis nous faisant face, en fonction du développement social et ecclésial sur une même période. Nous savions bien qu'une telle réflexion sur ces changements avait déjà été faite lors de Rencontres et d'Assemblées passées. Toutefois, il nous sembla propice de replonger notre vie et notre avenir dans ce contexte. Cf. Note N° 3 du Document de Consultation.

Faute de temps, les autres sujets sur le Directoire, la liturgie, etc., furent laissés à l'étude des membres, dans l'espoir qu'à notre seconde rencontre nous ayons plus d'opportunités d'en discuter et de proposer d'éventuelles modifications, si nécessaires.

Ainsi, la Commission comprit le thème de l'Assemblée Générale 2004 comme consistant principalement à regarder de près notre identité vincentienne aujourd'hui, l'évaluant, à la lumière des changements intervenus dans notre société et l'Église, avec un regard sur les défis nous faisant face à ce moment de notre histoire.

Seconde Session

Notre rencontre suivante se tint, toujours à la Curie Générale, du 1^{er} au 11 décembre 2003. La date fut spécialement choisie après les Assemblées Provinciales, dont nous attendions diverses données. L'objectif de cette session était la préparation immédiate de l'Assemblée Générale et de traiter les points laissés de côté lors de la précédente rencontre. La Commission réalisa ce qui suit :

1. Elle dressa une liste des membres *ex-officio* de l'Assemblée Générale, des délégués élus et de leurs substituts, ces deux derniers fournis par les Actes des Assemblées Provinciales et confirmés par les Visiteurs eux-mêmes⁵.
2. Elle fit une synthèse des réponses des Provinces (au document de consultation). Une copie de celle-ci a été envoyée en avril dernier aux Visiteurs et délégués, par mail ou par courrier postal, et nous espérons que vous l'avez reçue. Comme l'indique ce document, nous avons eu un excellent taux de réponses (peut-être la première fois depuis longtemps) provenant de 46 Provinces, 5 Vice Provinces, mais également des Missions Internationales de Papouasie Nouvelle Guinée, des Îles Salomon, ainsi que de l'Assemblée des Étudiants de la zone Nord de CLAPVI. Plus que de simples données, cette synthèse nous offre une claire vision des espoirs et des joies, des peines et des douleurs à vivre notre identité vincentienne dans notre monde d'aujourd'hui. En lisant cette synthèse, je suis sûr que vous avez tous senti votre cœur se réchauffer aux perspectives d'une Congrégation laborieuse, mais pleinement dévouée aux pauvres selon le charisme de St Vincent.
3. Elle fit un avant-projet du « *Documentum Laboris* » pour la 40^{ème} Assemblée Générale. Après avoir analysé les répon-

⁵ De décembre 2003 à juin 2004, il y eut des changements dans cette liste, principalement dus à la nomination de nouveaux Visiteurs.

ses provinciales, la Commission dressa un document de travail. Vous en avez également une copie, envoyée en avril dernier. Plus tard dans la semaine, le Père John Sledziona, membre de la CPAG 2004, vous présentera ce document.

4. *Elle rassemble les postulats pour l'Assemblée.* Il y a 30 postulats, soumis par les Provinces et les confrères. Il semble que les indications que nous avons envoyées aux Provinces furent d'une grande aide, la plupart des postulats étant correctement rédigés, nous évitant ainsi d'aller les rechercher dans les Actes des Assemblées Provinciales. La Commission Spéciale ayant en charge les Postulats en fera une présentation plus tard dans le courant de l'Assemblée.
5. *Elle révisa le Directoire de l'Assemblée.* Comme lors de la préparation de l'Assemblée de 1998, le Supérieur Général et son Conseil avaient précédemment passé en revue les suggestions, et éditèrent peu de temps après de possibles amendements. La Commission Préparatoire les étudièrent ainsi que d'autres suggestions. Une copie du Directoire proposé pour l'Assemblée Générale (2004) fut envoyée plus tôt. Celui-ci sera présenté par un autre membre de la Commission Préparatoire, le Père Corpus Delgado. L'approbation de l'Assemblée sera requise au sujet des modifications apportées au Directoire de 1998.
6. *Elle dressa une proposition d'agenda et d'emploi du temps pour l'Assemblée,* incluant l'élection du Supérieur Général, du Vicaire général et des autres Assistants généraux. Pour faire cela, la Commission prit en considération les débats sur les thèmes, les interventions par des invités sur des sujets spécifiques, ainsi que les besoins des groupes continentaux. Nous avons essayé d'équilibrer le travail et le plaisir. Bien sur, nous savons que l'Assemblée Générale, étant l'autorité suprême dans la Congrégation⁶, a le dernier mot quant à l'organisation de son travail. Le Père Jorge Pedroza, autre membre de la CPAG 2004, présentera cet Horarium plus tard.
7. *Elle fit des suggestions sur d'autres sujets, tels que la liturgie, les activités sociales, les feuilles d'information personnelle, etc.* Un certain nombre de recommandations de l'Assemblée de 1998 faisaient état d'un besoin d'une liturgie travaillée, de bonnes traductions et de plus de mo-

⁶ Cf. *Constitutions*, 137.

ments formels ou informels entre confrères de différents pays. Certaines de ces recommandations ont été retenues et ont été mises en place dans l'agenda de l'Assemblée. Le Père Simão Valenga de la CPAG 2004, nous parlera de la liturgie dans peu de temps.

Conclusion

Alors que nous concluons la tâche qui nous fut confiée en tant que Commission Préparatoire de cette Assemblée, nous souhaitons :

Tout d'abord adresser notre gratitude et notre reconnaissance au Père Maloney, notre Supérieur Général, ainsi qu'à son Conseil, pour leur confiance en nos capacités, leur totale disponibilité lorsque nous avions besoin de conseils, et leur ouverture à nos suggestions. Notre merci aussi à la Commission Spéciale de la Curie, composée des Pères Józef Kapuściak, José María Nieto et Elmer Bauer, ainsi qu'à leur personnel, pour leur collaboration dans l'envoi des documents aux Provinces et la réception des réponses. Notre gratitude va aussi aux confrères de la Curie Générale pour leur chaleureuse hospitalité lors de nos deux sessions.

Ensuite, je voudrais reconnaître et remercier la précieuse coopération des Visiteurs et des Confrères de toutes les Provinces et Vice Provinces, ayant tenu les délais que nous avons fixés et ainsi rendant notre tâche plus simple et notre réflexion plus riche.

Enfin, nous vous souhaitons un travail fructueux, à même d'inspirer les Confrères de la Congrégation et de nous motiver pour que grandisse toujours plus aux yeux du monde la vision de notre Père, Vincent de Paul. Ce fut pour nous, membres de la Commission Préparatoire, un immense privilège d'accomplir cette tâche au service de la Congrégation. Nous vous avons présenté notre travail, et nous vous faisons confiance pour le trouver digne d'attention.

Au nom de la CPAG 2004, encore une fois Merci.